## INFO PRESSE

Date: 01/07/2023

De la part de Cabinet du maire 06 16 04 43 10 - a.demoz@mairie-chambery.fr

## Nuit de vendredi à samedi : nouveaux heurts à Chambéry et renforcement des moyens municipaux

La nuit du vendredi 30 juin au samedi 1<sup>er</sup> juillet 2023 a été marquée à la fois par de nouvelles violences dans plusieurs quartiers avec des conséquences matérielles importantes, par le retour au calme sur les Hauts de Chambéry et par une dizaine d'interpellations.

Les secteurs du Covet et de Mérande particulièrement touchés

Des feux de poubelles et de véhicules sur la voie publique sont intervenus dans plusieurs quartiers de la ville. L'un de ces feux a menacé de s'étendre à un immeuble d'habitation dans le secteur du Covet. Les habitants ont été évacués sans que leur relogement soit finalement nécessaire.

Dans le secteur de Covet encore, le local de la Fédération des Œuvres Laïques (FOL) a été incendié aux alentours de 22h. Sécurisé par les pompiers, le bâtiment, détruit, est totalement inutilisable. Des adjoints au maire se sont rendus sur place au cours de la nuit.

Le quartier de Mérande a lui aussi été visé avec un feu de véhicule et une intrusion dans l'école Simone Veil. Incendié, le restaurant scolaire est inutilisable et ne pourra pas accueillir les élèves cette prochaine semaine. Les services municipaux sont à l'œuvre au côté de l'Education Nationale pour maintenir un accueil des enfants sur le temps périscolaire.

A l'inverse, le quartier des Hauts-de-Chambéry est resté calme toute la nuit : aucun incident n'a été signalé.

Renforcement des moyens municipaux en matière de sécurité

La Ville de Chambéry a adapté ses moyens pour faire face à la situation. En ce sens, le maire a décidé d'augmenter les effectifs de police municipale présents sur le terrain la nuit. Ces moyens permettent à la police municipale de concilier les missions liées aux violences urbaines en lien avec la police nationale et les interventions de tranquillité publique dans le reste de la ville.

De même, l'équipe de nuit du centre de supervision urbain de la Ville, qui opère en tempsréel, le système de vidéoprotection utilisé par l'ensemble des services de secours (police municipale, police nationale, pompiers...), a été renforcé.

D'autre part, le dispositif d'astreinte assuré par la Ville a été réorganisé dans le but d'assurer à la fois une plus grande réactivité, une capacité à intervenir sur de multiples opérations au cours de la même nuit et la sécurité des agents dans un contexte extrêmement particulier et sensible. L'astreinte Ville est un dispositif municipal qui assure à toute heure une coordination avec les services de secours et peut mener des interventions techniques (sécurisation de bâtiment, dégagement de voirie...).

Ces dispositions ont été mises en œuvre dès la nuit de vendredi à samedi. Elles resteront effectives dans les prochains jours.

L'ensemble des moyens municipaux placés sous l'autorité du maire sont pilotés et coordonnés par le Poste de commandement communal qui assure un lien permanent avec les services de l'Etat.

## Réaction de Thierry Repentin

« Chambéry a une nouvelle fois connu des violences cette nuit dans plusieurs quartiers de la ville. Je les condamne une nouvelle fois sans réserve et remercie les forces de police et de secours, ainsi que les services d'astreintes de la Ville qui sont restés totalement mobilisés une nuit de plus et malgré la fatigue. Je tiens aussi à saluer la mobilisation citoyenne qui n'a pas faibli et qui a permis de faciliter l'intervention des secours. J'ai pu échanger de nouveau avec le préfet de la Savoie ce matin.

Cette nuit encore, une école publique a fait les frais de la stupidité de quelques-uns. La Ville de Chambéry, malgré les contraintes, fera son maximum pour limiter les conséquences de cet acte sur les enfants et leurs familles.

Ce samedi matin, mes pensées vont aussi aux équipes de la FOL dont le local a été incendié et est aujourd'hui absolument inutilisable. La FOL est un partenaire majeur de la Ville et qui travaille notamment dans les quartiers populaires pour l'animation de la vie sociale et l'éducation populaire. Par ses actions aux quotidien, la FOL accompagne les habitants et contribue à l'émancipation des jeunes. Cette attaque odieuse est particulièrement incompréhensible. La Ville sera au côté de l'association. Je me suis rendu sur place ce matin pour témoigner de mon soutien aux équipes de la FOL.

Le renforcement des moyens municipaux – police municipale, centre de vidéoprotection, astreinte – est une réponse nécessaire que j'ai souhaitée et qui a été mise en œuvre dès la nuit dernière. Ces efforts se poursuivront en tant que de besoin.

Cette situation ne peut pas durer. Les Chambériennes et Chambériens méritent, comme tous les citoyens, de vivre et dormir en paix sans voir leurs biens dégradés. »